

Baukredit für vier Wetziker Kindergärten geht ans Parlament

Die Kindergartengebäude Kempton, Baumgarten, Goldbühl und Egg stammen aus den 60er-Jahren. Alle Gebäude befinden sich in einem baulich und energetisch schlechten Zustand. Zudem besteht ein grosses Bedürfnis, die Räumlichkeiten in den Gebäuden zu optimieren. Der Stadtrat hat einen Baukredit von 17,3 Millionen Franken bewilligt. Antrag und Weisung gehen für die Beschlussfassung ans Parlament.

2020 legte der Stadtrat fest, die Planung der vier Kindergärten Kempton, Baumgarten, Goldbühl und Egg gleichzeitig anzugehen. Neben dem Bedarf an baulichen und energetischen Sanierungen verfügen die Doppelkindergärten Kempton und Baumgarten auch über zu wenig Platz und sollen künftig neu mit drei Kindergartenklassen geführt werden. Mit dem gemeinsamen Kindergartenprojekt können Synergien sinnvoll genutzt und damit auch Planungs- sowie Unterhaltskosten möglichst tief gehalten werden.

Seitens der Schule besteht ein grosses Bedürfnis, die Räumlichkeiten in den Gebäuden zu optimieren. Die Ersatzneubauten sollen mit den fehlenden Nebenräumen wie beispielsweise grösseren Garderoben oder Gruppenräumen ergänzt werden. Die neuen Gebäude sind so ausgelegt, dass man sie später problemlos um einen zusätzlichen Stock erweitern kann, sollte dies aufgrund steigender Schülerinnen- und Schülerzahlen nötig werden. Bereits im Projekt berücksichtigt ist ein zusätzliches Stockwerk in den Kindergärten Kempton und Baumgarten. Der kompakte, quadratische Grundriss der Kindergärten fügt sich gut in die teilweise begrenzten Grundstückgrössen ein und ermöglicht den Kindergärtnerinnen und Kindergärtnern weiterhin viel Platz, um an der frischen Luft zu spielen.

Auf den Dachflächen der Gebäude werden Photovoltaik-Anlagen installiert. Zudem befinden sich die vier Neubauten innerhalb des geplanten Perimeters des Fernwärmenetzes. Entsprechend wird die Wärmeerzeugung auf einen zukünftigen Anschluss an das Fernwärmenetz ausgelegt. Als Übergangslösung werden die vier Neubauten mit einer separaten Luft-Wärmepumpe ausgestattet.

Stimmt das Parlament dem Baukredit zu, kommt dieser vor die Wetziker Stimmbevölkerung, die voraussichtlich 2024 darüber abstimmen wird. Läuft alles nach Plan, sind die Kindergärten ab Mitte 2025 (Kempton und Goldbühl) bzw. Mitte 2026 (Baumgarten und Egg) bezugsbereit.

Der Stadtratsbeschluss 2023/127 ist [online](#) aufgeschaltet.

Fotos im Anhang

Visualisierungen des neuen Dreifachkindergartens von aussen und von innen.

Ansprechpersonen für Medien:

- Für Fragen zum Baukredit: Sandra Elliscasis, Stadträtin Finanzen + Immobilien, Tel. 079 463 93 62 oder sandra.elliscasis@wetzikon.ch
- Für weitere Fragen: Martina Buri, Stadtschreiberin, Tel. 044 931 32 71 oder martina.buri@wetzikon.ch

Wetzikon, 1. Juni 2023

Präsidiales + Entwicklung